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Einladung zur Jahreshauptversammlung 

Tagesordnung       

 
1 Begrüßung der Versammlung 

2 Feststellung der satzungsgemäßen Berufung der Versammlung 

3 Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 

4 Genehmigung der … 

a) Tagesordnung 

b) Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (14.03.23) 

5 Bericht des 1. Vorsitzenden 

6 Bericht des Kassenwartes 

7 Bericht der Revision 

8 Bericht des Hauptsportwartes und der Spartenleiter/Übungsleiter 
9 Entlastung des… 

c) Kassenwartes 

d) Gesamtvorstandes 

10 Wahlen: 

e) Wahl des/der 1. Vorsitzenden (2 Jahre) 

f) Wahl des/der Sportwartes/in (2 Jahre) 

g) Wahl des/der Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit/in (2 Jahre) 

h) Bestätigung des Jugendwartes (2 Jahre) 
i) Wahl des/der Kassenprüfer/in (2 Jahre) 

Es kann auch zu Neuwahlen zu anderen Vereinsämtern kommen, falls deren aktuelle Inhaber in die zur Neuwahl anstehenden Ämter 

gewählt werden sollte. 

11 Anträge 

a) Aufgrund des Wandels im Vereinsleben hält der Vorstand die Satzung vom 20.03.2007 nicht 

mehr für zeitgemäß. Der Vorstand beantragt die zusätzliche Aufnahme, dass der Jugendwart 

auch von der Mitgliederversammlung gewählt werden kann. Bislang ist eine Wahl ausschließ-

lich durch die Jugendversammlung möglich. Gleichzeitig wurden Formulierungen angepasst. 

Den genauen Wortlaut findet ihr auf der Vereinshomepage oder im Aushang. 

Beschluss: Über die Satzungsänderung 

b) Der Vorstand hat in seiner Sitzung am 07.02.2024 eine Anpassung der Beitragsordnung be-

schlossen. Hiermit beantragt der Vorstand die Anpassung der Beitragsordnung zu genehmigen. 

Familien von 11,50 auf 13,50€ 

Erwachsene von 8,50€ auf 10,50€ 

Kinder und Jugendliche von 4€ auf 5€ 

12 Ehrungen 

13 Verschiedenes 

 

Der Vorstand 

Anträge sind bis zum 28.02.2024 schriftlich an den Vorstand zu richten. 

 

 

Termin: 
Dienstag, den 12. März 2024 um 20:00 Uhr im Sportheim. 
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Beginn/Ende:        20:10 Uhr / 21:30 Uhr 

Protokollführer:     Ralf Makowsky 

 

TOP 1 Begrüßung 
Thomas Matthies eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Mitglieder, 
den Ehrenvorsitzenden Dieter von Borstel, Dieter Mierse (Ehrenmitglied) und die Bür-
germeisterin Frau Britta Mäver-Block. Thomas bitte die Versammlung sich zu erheben 
und den Verstorbenen zu gedenken. 
 
TOP 2 Feststellung der satzungsgemäßen Berufung der Versammlung 
Ralf stellt die satzungsgemäße Berufung der Versammlung fest. Die Tagesordnung 
ergibt sich aus dem Einladungsschreiben vom 19.02.2024. Die Einladung erging unter 
Einhaltung der Mindestfrist nach §9 Absatz 2 der Vereinsordnung (schriftlich, mindes-
tens 14 Tage vorher). Ralf stellte fest, dass die Einberufung somit ordnungsgemäß 
erfolgte. 
 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung 
Ralf erläutert, dass die Beschlussfähigkeit vom Vorstand geprüft wurde. Sie ergibt sich 
aus der Vereinssatzung vom 20.03.2007 nach §9 Absatz 6 mit folgender Maßgabe: 
Die Mitgliederversammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienenen Mit-
glieder beschlussfähig. Bei Eröffnung der Versammlung waren 47 stimmberechtigte 
Mitglieder anwesend. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. Die Anwesenheits-
liste ist dem Originalprotokoll beigefügt. 
 

TOP 4 Genehmigung der … 
a.) Tagesordnung: 

Ralf erläutert die Tagesordnung. In der Reihenfolge der TOP ist ein Fehler unterlaufen. 
Die Tagesordnungspunkte 6, 7, und 8 müssen neu sortiert werden. Aus dem TOP 8 
wird 6, aus 6 wird 7 und aus 7 wird 8. Ralf stellt die Frage, ob es Einwände gegen die 
Änderung der Tagesordnung gibt. Dieses ist nicht der Fall. Es kommen keine weiteren 
Wortmeldungen aus der Versammlung, somit bittet Ralf die Versammlung der geän-
derten Tagesordnung zuzustimmen. Die Versammlung stimmt der geänderten Tages-
ordnung zu. (einstimmig, 47 ja Stimmen) 

b.) Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (14.03.23) 

Ralf fragt die Versammlung, ob es Einwände oder Fragen zum Protokoll gibt. Dies ist 
nicht der Fall, somit gilt das Protokoll als genehmigt. (einstimmig, 46 ja Stimmen, 1 Enthaltung) 

 

TOP 5   Bericht des 1. Vorsitzenden: 
Thomas beginnt seinen Bericht mit der positiven Entwicklung des Ehrenamtes inner-
halb des Vereins. Thomas berichtet, dass viele fleißige Helfer im vergangenen Jahr 
dazu beigetragen haben, dass die geplanten Projekte umgesetzt werden konnten. 
Sein Dank geht an alle Helfer, Sparten- u. Übungsleiter,sowie bei der Gemeinde und  
den Sponsoren. 
Im vergangenen Jahr wurde die neue Material-Bude erstellt. Hier geht der Dank an 
Karsten Plön. Er hat in Eigenleistung die Bude erstellt. Erdarbeiten wurden durch 
Thomas Grabowski ausgeführt. Elektroarbeiten durch Arne Fülbier. Das Carport wurde 
gestrichen. Die Korrekturarbeiten an der Stehtribüne mussten auf 2024 verschoben 
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werden. Einen weiteren Schiedsrichter hat der Verein verloren. Thomas ruft alle dazu 
auf sich zu überlegen, ob das Schiedsrichteramt für ihn in Frage kommt. Sollten wir 
keinen weiteren Schiedsrichter finden drohen Strafen. 
Auf der JHV 2023 wurde der Antrag gestellt eine Damenmannschaft zu gründen. Die-
ses Vorhaben konnte nicht umgesetzt werden. Es fehlten schlussendlich genügend 
Damen, um eine Mannschaft zu formen. 
Thomas berichtete von der gelungen Weihnachtsfeier und dem erst vor kurzem statt-
gefunden Dartsturnier. Thomas bedankte sich bei der Dartssparte für die hervorra-
gende Organisation. Auch das diesjährige „Dankeschönessen“ für alle Helfer und eh-
renamtlich aktiven Mitglieder war ein voller Erfolg. 
Thomas lobte den sehr guten Zustand der Sportanlage und bedankte sich bei Dieter 
Mierse und Detlef Hapke-Reese. Thomas forderte alle Mitglieder auf bei der Erhaltung 
der Sportanlage mitzuhelfen. Die Erste Gelegenheit wäre am 16.03.2024 um 10Uhr 
möglich. Hier möchte Thomas der Anlage den letzten Schliff verpassen, damit am 
17.03.2024 der Doppelspieltag ein Erfolg wird. 
 

TOP 6 Bericht des Hauptsportwartes und der Sparten-/Übungsleiter 
Tim Fülbier berichtet von der derzeit erfolgreichsten Mannschaft im DSV. Hierbei han-
delt es sich um die E-Jugend. Die E-Jugend wurde Hallenkreismeister in diesem Jahr. 
Das Team Probstei konnte auch in dieser Saison alle Altersklassen entsprechend be-
setzen. Auch, wenn an der Basis von Zeit zu Zeit es zu Reibung kommt ist die Kom-
munikation und Zusammenarbeit in der SG gut.  

 
Als nächstes ist die 2. Herren Mannschaft zu nennen. Sie spielt aktuell in der 1. Kreis-
klasse oben mit und steht im Pokalhalbfinale. Die 1. Herren Mannschaft ist aus der 
Verbandsliga abgestiegen und hat eine bislang unglückliche Saison gespielt. Sie steht 
auf einen der unteren Tabellenplätze. Es gilt nun die Saison vernünftig zu Ende zu 
spielen. 
Die Alt-Herren hat wieder größeren Zulauf, so dass es wieder möglich ist mehr Spiele 
zu organisieren. 
Als letzten Schiedsrichter im DSV ist Sven Fahrenkrog zu nennen. Tim ruft auf sich für 
das Schiedsrichteramt zu bewerben. 
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Björn Adam berichtet, vom Dartsturnier und bedankt sich für die großartige Beteiligung. 
Björn kündigt an das Event zu wiederholen. Er ist sich nur noch nicht sicher ob halb-
jährig oder jährlich. In dieser Saison haben sie nur 1 Mannschaft gemeldet. In der Liga 
haben sie den 2 Platz festgemacht, ob dies zum Aufstieg reicht, wird sich zeigen. Im 
Pokal sind sie unter den letzten 32 ausgeschieden. 

 
Ines berichtet von der Fitnessgruppe. Ihre Teilnehmerzahl ist recht konstant. In den 
letzten Wochen konnte Ines einen kleinen Zuwachs verzeichnen. 
  
Ralf berichtet von der Tischtennisabteilung. Zum ersten Mal seit Bestehen der Tisch-
tennissparte konnte nur 1 Mannschaft gemeldet werden. Gespielt wird weiterhin in der 
Kreisliga. Aktuell wird der 8 Tabellenplatz belegt. 2 Ligaspiele stehen noch aus. Bei 
den diesjährigen Kreismeisterschaften konnten keine Platzierungen erreicht werden, 
dafür war die Teilnahme beim 37. Kohlturnier auf Fehmarn ein Erfolg. Die Anzahl der 
Kinder steigt und sinkt im Laufe des Jahres immer wieder.  
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TOP 7   Bericht des Kassenwartes 
Hauke Kohlmorgen erläutert der Versammlung den Kassenbericht. Bei Bedarf kann 
der Kassenbericht eingesehen werden, dem originalen Protokoll liegt er bei. Die Kas-
senprüfung wurde von Jan Wellendorf und Nils Scholmann durchgeführt. 
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TOP 8 Bericht der Revision 
Nils Scholmann berichtet von der Kassenprüfung. Nils Scholmann und Jan Wellendorf 
haben keine Beanstandungen der Versammlung zu berichten. Es gibt keinerlei Wort-
meldungen aus der Versammlung. Nils spricht dem Kassenwart seinen Dank aus. 
 

TOP 9 Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 
a. Nils bittet um das Handzeichen, wer für die Entlastung des Kassenwartes ist. 

40 Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen 
b. Nils bittet um das Handzeichen, wer für die Entlastung des Vorstandes ist.  

40 Ja-Stimmen, 7 Enthaltungen 
 

TOP 10 Wahlen 

Bevor es zu den Wahlen kommt, erhält Thomas Matthies das Wort. Thomas er-
läutert, warum er als 1. Vorsitzender nicht wieder zur Wahl steht. Thomas ist der 
Auffassung, dass es Zeit ist das Zepter in jüngere Hände zu geben und ist davon 
überzeugt, dass der richtige Zeitpunkt gekommen ist. Björn verabschiedet den 
ausscheidenden 1. Vorsitzenden und überreicht ein kleines Präsent als Danke-
schön, für seine geleistete Arbeit. 

a. Wahl des 1.Vorsitzenden. Ralf Makowsky schlägt Björn Adam als neuen 1 
Vorsitzenden vor. Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vor-
schläge. Ralf fragt Björn, ob er die Wahl annehmen würde. Björn erklärt er 
würde die Wahl annehmen. Björn wird mit 45 ja Stimmen und 2 Enthaltung 
gewählt. Björn tritt als 2. Vorsitzender zurück. 

b. Ralf erläutert, dass aufgrund der Tagesordnung es möglich ist den Posten 
des 2 Vorsitzenden für 1 Jahr neu zu besetzen ist. Der Tagesordnungspunkt  
„Wahl des 2.Vorsitzenden“ wird aufgenommen. Ralf schlägt Tim Fülbier vor. 
Tim erklärt er würde die Wahl annehmen. Tim wird mit 45 ja Stimmen und 2 
Enthaltung für 1 Jahr gewählt. Tim tritt als Sportwart zurück. 

c. Wahl des Sportwartes: Ralf schlägt Niklas Matthies vor. Aus der Versamm-
lung kommen keine weiteren Vorschläge. Niklas Matthies würde die Wahl 
annehmen. Niklas wird mit 46 ja Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. Niklas 
tritt vom Amt des Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit zurück. 

d. Wahl des Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit: Ralf schlägt Jan Müller vor. 
Aus der Versammlung kommen weitere Vorschläge: Hannes Rönnau und 
Anton Bönecke. Hannes erklärt, dass er nicht für die Wahl zur Verfügung 
steht. Anton Bönecke würde die Wahl annehmen. Anton Bönecke erhält 3 
Stimmen, Jan Müller 35 Stimmen, 9 Enthaltungen. Damit fällt die Wahl auf 
Jan Müller. 

e. Bestätigung des Jugendwartes/in: Heiko Fahrenkrog wurde in seinem Amt 
als Jugendwart bestätigt. (einstimmig) 

f. Die Wahl des Kassenprüfers: Nils Scholmann scheidet aus. Jakob Drews 
schlägt sich selbst vor. Nils Scholmann wird aus der Versammlung zur Wie-
derwahl vorgeschlagen, er steht nicht zur Verfügung. Die Versammlung 
wählt Jakob mit 39 ja Stimmen und 8 Enthaltungen. 
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TOP 11 Anträge 
a) 
Ralf erläutert kurz, warum der Vorstand die Satzung ändern möchte, und verliest den 
Antrag und die vorgesehenen Änderungen aus der Vereinssatzung. Nach der Vorstel-
lung fragt Ralf die Versammlung, ob es Anmerkungen, Ergänzungen oder Fragen gibt. 
Dies ist nicht der Fall. Ralf stellt den Antrag zur Abstimmung. Der Antrag auf Änderung 
der Satzung wird stattgegeben. Für die Änderung stimmten 47 Mitglieder. 
Der genaue Wortlaut der Satzungsänderung ist als Anhang beigefügt. Die Änderungen 
sind rot und grün hervorgehoben. Rot entfällt – grün hinzugefügt. 
b) 
Ralf verliest den zweiten Antrag. Änderung der Beitragsordnung. Hannes Rönnau stellt 
die Frage: Warum der Vorstand diese Beitragserhöhung für nötig hält? Ralf erklärt die 
Beitragserhöhung. Ein Verein muss sich aus den Mitgliedsbeiträgen finanzieren und 
nicht überwiegend aus Spenden. Im Allgemeinen sind die Unterhaltungskosten im 
Sport gestiegen. Tim Fülbier ergänzt ein konkretes Beispiel. Die Passkosten für einen 
Spieler haben sich verdoppelt.  
Ralf stellt den Antrag zur Abstimmung. Die Versammlung stimmt mit 43 ja Stimmen 
und 4 Enthaltungen für den Antrag. 
 

TOP 12 Ehrungen 
Silberlinge: Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden in diesem Jahr Karsten Jordan, Han-
nes Rönnau, Detlef Reese-Hapke und Bastian Matthies geehrt. Björn übergibt die sil-
berne Ehrennadel und bedankt sich für die lange Zugehörigkeit. Die weiteren Silber-
linge Felix Reese-Hapke, Lukas Dräger, Benny Borowski, Uta Höll und Lars Hansen-
Scheer waren nicht anwesend. Die Nadel wird nachgereicht. 
 
Mitglied des Jahres: In diesem Jahr hat sich der Vorstand für Heiko Fahrenkrog aus-
gesprochen. Heiko ist seit 30 Jahren Vorstandsmitglied. Für diesen Einsatz möchte 
sich der Vorstand bei Heiko bedanken. 
 

TOP 13 Verschiedenes 
Dieter von Borstel erhält das Wort. Dieter dankt dem Vorstand und den Ehrenämtlern. 
Dieter äußert sich zum Thema Schiedsrichter und plädiert, dass die Sportler näher 
zusammenrücken, um den Verein und seine Sportanlage so zu erhalten, wie er aktuell 
ist. 
Britta Mäver-Block (Bürgermeisterin) erhält das Wort. Britta bedankt sich ebenfalls bei 
den Ehrenämtlern und bei Thomas Matthies für die gute Zusammenarbeit in den ver-
gangenen 4 Jahren. Britta teilt der Versammlung mit, dass die Gemeinde ein Fest der 
Toleranz und Weltoffenheit plant. Es oll gemeinsam mit allen Vereinen Anfang Mai 
(05.05.2024) stattfinden. 
 
Björn schließt die Versammlung, um 21:30 Uhr und bedankt sich bei allen erschienen 
für ihr Interesse. 
 

gez. Ralf Makowsky 

        Schriftwart 

 


